

Allgemeiner Anzeiger.

Amtsblatt

für die Ortsbehörde und den Gemeinderat zu Bretnig.

Allgemeiner Anzeiger für die Ortsbehörde Bretnig Großdörfchen, Hartenthal und Umgegend

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend zum Sonnenmittelpreis infolge des allmählich beigegbenen „Illustrirten Unterhaltungsblattes“ vierteljährlich ab Schalter 1 Mark, bei freier Zustellung durch Boten ins Haus 1 Mark 20 Pfennige, durch die Post 1 Mark zzgl. Bestellgeb.

Inserate, die 4 gespaltene Korpusseite 10 Pg., sowie Bestellungen auf den Allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition auch unsere sämtlichen Zeitungsboten jederzeit gern entgegen. Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen gewähren wir Rabatt nach Ueberrechnung.

Inserate bitten wir für die Mittwochsnummer bis Dienstag vormittag 1 Uhr, für die Sonnabendsnummer bis Freitag vormittag 11 Uhr einzufinden.

Schriftleitung, Druck und Verlag von A. Schurin, Bretnig

Nr. 15.

Mittwoch, den 21. Februar 1912.

22. Auflage.

Rechnungs-Abschluss der Sparkasse zu Bretnig auf 1911.

Einnahme.		
10 698	Mt. 03	Pfg.
153 023	" 81	"
41 953	" 35	"
55 506	" 60	"
14 178	" 56	"
25 000	" —	"
24	" 25	"
139	" 20	"
76	" 11	"
Summa: 300 599 Mt. 91 Pfg.		

Ausgabe.		
Rückzahlungen in 827 Posten	158 003	Mt. 90 Pfg.
Angezahlte Stückzinsen	891	" 33 "
Den Einlegern gutgeschriebene Zinsen	41 953	" 35 "
Angelegte Hypotheken und angelauftaue Wertpapiere	68 071	" 90 "
Zurückgezahlte Vorschüsse	14 000	" — "
Zinsen für aufgenommene Vorschüsse	344	" 97 "
Berläge und Kosten	115	" 10 "
Verwaltungsaufwand (einschließlich Steuern usw.)	1 457	" 60 "
Vom Reingewinn zu gemeinnützigen Zwecken	5 000	" — "
Kassenbestand am 31. Dezember 1911	10 761	" 76 "
Summa: 300 599 Mt. 91 Pfg.		

Vermögensübersicht am 31. Dezember 1911.

Aktiva.		
Bestand an Staats- und anderen Wertpapieren	241 893	Mt. 25 Pfg.
Bestand an Hypotheken und Pfanddarlehen	1 184 952	" 92 "
Am 31. Dezember 1911 unbezahlte Zinsen	11 865	" 74 "
Inventar, Berläge u. s. w.	400	" — "
Kassenbestand	10 761	" 76 "
Summa: 1 459 873 Mt. 67 Pfg.		

Netto-Reingewinn: 10 361 Mt. 72 Pfg.

Neueröffnete Konten: 163. — Erloschene Konten: 97.

Bretnig, den 17. Februar 1912.

Anmeldung zur Schulaufnahme.

Die schulpflichtigen Kinder in Bretnig sind

Montag, den 4. März, nachmittags 1/24 Uhr
in Zimmer 15 der Oberschule anzumelden.

Schulpflichtig sind alle Kinder, die bis Ostern d. J. dagegen aufnahmefähig
sind, auch die Kinder, die spätestens bis zum 30. Juni d. J. das 6. Lebensjahr erreichen.

Neueste Nachrichten

Der Empfang des Reichstagspräsidenten im Schlosse abgelehnt!

Die „Königliche Zeitung“ meidet: „Der Kaiser hat es abgelehnt, das Reichstagspräsidium zu empfangen. Der Präsident und der zweite Vizepräsident hatten darum nachgefragt, der Kaiser hat aber den Empfang dieses unvollständigen Präsidiums abgelehnt. Dass der Bescheid durch das Oberhofmarschallamt erfolgte, beweist, dass die Angelegenheit persönliche Sache des Kaisers ist.“

Graf Nehrenthal †.

Wien, 17. Februar. Graf Nehrenthal ist heute abend 1/210 Uhr gestorben.

Örtliches und Sachsisches.

Bretnig. In der Schulvorstandssitzung vorigen Montag wurde Herr Lehrer Schneider eine besondere Ehre und Freude dadurch zu teil, dass ihm eröffnet wurde, dass das Königliche Ministerium des Kultus und öffentlichen Unterrichts auf eine Einladung des heiligen Kirchen- und Schulvorstandes hin geschlossen habe, ihm in Anerkennung seines treuen und verdienstvollen Wirkens in Schule und Kirche den Titel „Kantor“ zu verleihen. Nachdem der Schulvorstandsvorsitzende Herr Gemeindevorstand Pegold diesen Entschluss des Ministeriums bekannt gegeben, überreichte Herr Pfarrer Krämer als Oberschulinspektor dem anwesenden Herrn Lehrer Schneider das Ernennungsbefehl mit dem Wunsche, dass Herr Lehrer Schneider seine von allen Seiten geschätzte Kraft noch recht lange in den Dienst unserer Gemeinde stellen möge, worauf dieser mit herzlichen Dankesworten erwiderte.

Bretnig. Gemeinderatsbericht vom 15. d. M. 1. Die Ermittelung der Ernteerträge Radeberg—Dresden, unweit des hiesigen

Bauhofes, ließ sich v. v. früh ein junger Mann im Alter von 20 Jahren vom Juge überführen. Diebstahl soll der Grund zur Tat gewesen sein.

Kamenz. Montag, den 26. Februar 1912, vormittags 9 Uhr öffentliche Sitzung des Bezirksausschusses.

Bischofsweida, 17. Februar. Für das im Jahre 1913 hier geplante Heimatfest wird schon jetzt eifrig gerüstet. Ein Programmplan ist bereits entworfen und die verschiedenen Ausschüsse sind gebildet worden. Im Mittelpunkt des Heimatfestes, das in den Tagen vom 7. bis 9. Juni 1913 stattfinden soll, wird die Aufführung eines vaterländischen Schauspiels stehen, das die Zeit der Befreiungskriege darstellen soll.

Döbelschau bei Baunen, 19. Febr. Der 15-jährige Fabrikarbeitersohn Helos trat hier abends um 11 Uhr jüngeren Fuhrerbesitzersohn Kurt Sieber mit den Worten entgegen: „Jetzt werde ich dich einmal erschießen“ und gab aus einer Pistole auch tatsächlich einen Schuss ab, der den Sieber in den Kopf traf. Der verletzte Knabe ist noch nicht vornehmungsfähig. Die Pistole wurde beschlagnahmt.

Um die Ende März infolge Wegganges des Herrn Musikmeisters Steinbach in Baunen freiwerdende Stelle des Musikmeisters der Regimentsmusik des Infanterie-Reg. Nr. 103 haben sich mehrere Herren beworben; in engere Wahl befinden sich Herr Raben, Musikführer des Trompetenkorps des Dresdner Trainbataillons, sowie die Herren Chorführer Köppler vom Inf.-Reg. Nr. 104 und Thiele vom Inf.-Reg. Nr. 177. Die Wahl hat noch nicht stattgefunden.

Dresden, 19. Febr. Der 22 Jahre alte Kornmacher Beeger aus Gittersee hat gestern seine Geliebte getötet und kann durch

einen Schuss in die Schläfe seinem Leben selbst ein Ziel gesetzt.

Chemnitz, 16. Februar. Der Raubüberfall auf den Kassendienst Otto Kindesleider der Chemnitzer Ortskrankenfamilie fand heute vor der Chemnitzer Strafkammer seine Sühne. Um zu Gelde zu kommen, hatte Kindesleider mit 2 Komplizen, den Handarbeitern Rielemann und Klitsche, den Plan gefasst, einen Raubüberfall zu fingieren. Dieser Plan wurde dann auch am 20. Januar ausgeführt, als Kindesleider gerade 10 000 Mark Krankenfassgelder bei sich trug. Der Verabredung gemäß überstiegen ihn seine Helfershelfer, schwanden ihn rieder und beraubten ihn der Geldsumme.

Der Schwund kam jedoch bei der polizeilichen Vernehmung durch allerlei Widersprüche an den Tag und endigte heute mit der Verurteilung des Überfallenen und der beiden „Räuber“ zu je 2 Jahren Gefängnis und 1 Jahr Ehrenstrafe inkl.

Einen neuen Schwund ist ein Gastwirt in Zwönitz zum Opfer gefallen. Dieser hatte von einem Techniker aus Steglitz bei Berlin die Mitteilung erhalten, dass letzterer eine größere Ausführung dort zu leisten hätte und während dieser Zeit bei ihm wohnen wolle, und dass der Wirt etwa schon vor seiner Ankunft für ihn eingehende Posten und Nachnahmen annehmen und einzösen solle. Einige Tage darauf traf dann auch tatsächlich ein Paket gegen 15 Mark Nachnahme ein.

Als der angebliche Techniker dann nichts mehr von sich hören ließ, und auch ein Brief an ihn als unbestellbar zurückkam, öffnete der Wirt die Nachnahmesendung, fand aber bloß eine wertlose Zeitschrift darin vor. Möglicherweise sind noch andere Geschäftleute in gleicher Weise betrogen worden.

Die Sparkassen-Verwaltung.

Pegold. Philipp.

Bretnig, den 18. Februar 1912.

Der Ortschulinspektor.